

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Hermenegildo rey y mártir.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De «El Diario de Barcelona.»

Madrid 7 de abril.

Entre personas importantes de la oposicion se habla de tomar una determinacion sumamente grave tan pronto como se abran las Cortes. Consiste esta en exigir que las actas de Sevilla y Cádiz, donde se ha privado de cédula á multitud de electores, sean declaradas graves, y si así no se hace, retirarse del Congreso todos los diputados de la oposicion.

Por este ó por cualquier otro motivo es casi seguro que habrá escenas borrascosas en la próxima legislatura, pues los ánimos están muy preparados á ellas.

La noticia de que el ministro de Hacienda habia presentado la dimision á causa de no haber sido elegido diputado, carece de fundamento. El Sr. Camacho será elegido senador, y por tanto tendrá asiento como ministro en ambas Cámaras.

Los ministeriales aseguran que el gobierno siente no hayan sido elegidos diputados algunos radicales importantes como los señores Rivero, Moret y Echeagaray, y que en segundas elecciones dejará el campo libre especialmente al señor Rivero; pero si tanto deseo tenia el gobierno de que triunfasen, no se comprende cómo en algunos distritos, por ejemplo el de Ciudad Real, ha favorecido la eleccion del candidato carlista con preferencia al radical.

La causa formada al señor Rivero parece que ha sido á consecuencia de una cuestion habida entre dicho señor y el juez de Ecija. Otros dicen que la cuestion fué con el gobernador de Sevilla.

Hoy se sabe que en Puerto Rico han triunfado los candidatos ministeriales y además el ex-ministro señor Mosquera.—X.

Segun dice la «Crónica de Cataluña» en la provincia de Tarragona resultaron proclamados D. Magin Lladós, A., en la capital; D. Zamon Valls, por Valls, y D. Joaquin Piñol, por las Roquetas.

La «Imprenta» dice respecto á dicha capital lo que sigue:

«De Tarragona nos escriben que ayer mañana fue ocupada militarmente la poblacion, retirándose el aparato de fuerza en cuanto hubo terminado el escrutinio, en el cual se proclamó diputado al candidato ministerial. Dicennos además que tambien se celebra en la provincia de Tarragona la segunda Pascua de Resurreccion.»

Leemos en la «Independencia» de esta mañana:

«Hé aquí lo que se nos refiere por conducto fidedigno sobre la detencion del alcalde republicano de la vecina villa de Gracia acaecida anteanoche. El señor Fabra parece que recorria la poblacion con

cuatro hombres armados con carabinas para cerciorarse de la tranquilidad del vecindario, como venia practicando desde algunos días, cuando fue sorprendido por una partida de hombres bien armados y equipados. Los que acompañaban á la autoridad local quedaron sorprendidos y nada intentaron, mientras el alcalde sacó su revolver intentando oponerse á la fuerza que le circunvalaba; pero el jefe que mandaba al parecer la partida, le manifestó que nada temiera si se dejaba conducir sin oponerse, pues ningun daño le harian, amenazándole en caso contrario con la muerte. Resignóse el alcalde popular y fue trasladado con los cuatro hombres á una casa-torre vecina donde estuvo hasta cerca del amanecer, á cuya hora salió acompañado de algunos hombres armados, hasta la montaña «Pelada» donde se reunió otro grupo de paisanos, algunos de ellos con boina, y facultaron al alcalde para que regresara á la villa de Gracia, como lo verificó con los mismos cuatro hombres que le acompañaron, sin que se les hubiera hecho daño alguno, antes por el contrario se les trató dignamente devolviéndoles las armas que les habían tomado.

Una persona llegada del punto denominado «Coll» añade que por aquel sitio pasó la noche á que nos referimos una partida de hombres armados á cuyo frente iban dos de ellos montados á caballo. Hasta aquí los hechos que nosotros creemos exactos por el conducto fidedigno que nos llegan.»

Dice la «Crónica de Cataluña»:

«Con referencia á viajeros llegados ayer, se supo en Barcelona que tambien por la parte de Bañolas se levantó una partida, al parecer carlista, habiendo tenido un encuentro con una fuerza de la guardia civil que causó á los sublevados tres ó cuatro bajas.

Por la tarde quedaron funcionando otra vez los alambres eléctricos que habia cortado otra partida sublevada. Tuvo el desperfecto lugar entre la estacion de Riudellots y la de Fornells, y á dicha partida nos referimos en la última parte de un suelto que publicamos en nuestro número de ayer tarde.»

Parece que en la madrugada de hoy se ha visto una partida como de unos cien hombres armados en las inmediaciones de Pallejá. Calculase si serian los que salieron de Gracia, que iban á penetrar en las montañas de Corvera.

Los individuos de la guardia civil, sargento segundo Ramon Zahon Arnal, guardias primero Juan Pou Prats y segundos José Aymerich, Vicente Mas y José Almoína, que están de punto en Centellas, junto con varios sujetos de los somatenes de este pueblo, Seva, Tona y Beleña, y seis individuos de vigilancia pública de Vich, han prestado un buen servicio para aquella comarca.

Sabedor el sargento de que en el sitio llamado Sort de la Caseta y su cordillera se albergaba una

partida de diez hombres armados que se suponía eran ladrones, en combinacion con dichos individuos del somaten y los de vigilancia pública, logró entre tres y cuatro de la tarde de ayer levantar de una cueva á los citados supuestos ladrones, quedando en la refriega nueve de ellos muertos y uno prisionero que fue conducido á la cárcel de Centellas y los muertos al cementerio de San Martin.

Segun se nos manifiesta, los presuntos ladrones habian salido el día antes de Barcelona con el fin, al parecer, de robar algunas casas de campo, habiéndose apeado en Granollers á donde se dirigieron en diferentes trenes.

En el «Iruac-bat», periódico de Bilbao, del 7 leemos lo que sigue:

«Como una prueba del movimiento creciente de nuestro puerto y del brillante porvenir que se presenta á esta villa, si aquí sabemos conservar la paz, diremos que solo en la marea de ayer tarde entraron 24 buques franceses y 9 ingleses, de vapor y de vela. Estos treinta y tres buques vienen á cargar mineral para el extranjero.»

Los periódicos de Manila que hemos recibido alcanzan al 10 del mes de febrero. Las noticias que en ellos encontramos son el hallarse reunida en el puerto de Manila una escuadrilla inglesa mandada por el vice-almirante M. Carlos T. A. Shadwell, que va en la fragata «Ivon Dicke», de 14 cañones, llegada el 7 de febrero, y el haberse el 9 ejecutado en garrote vil á Casimiro Camerino en virtud de sentencia impuesta por el consejo de guerra, que además condenó á diez individuos de la compañía de guias de Cavite á diez años de presidio con retencion, poniendo en libertad á los demás. El mismo periódico da noticia de la feria y esposicion de Botangan, y pone la lista de las recompensas concedidas á los espositores.

(De el Diario de Barcelona.)

Tenemos el sentimiento de anunciar que el vapor español «Monarca» se perdió completamente ayer á la entrada del puerto de Marsella, salvándose la tripulacion y pasajeros. Este vapor tenia anunciado viaje para Santander, tocando en los puertos de Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Rivadeo y Gijón, y debia salir de Barcelona el 12 del actual.

En la «Imprenta» leemos lo que sigue:

«De Gerona nos escriben que el grito de las partidas carlistas que se han levantado es «Viva España, y abajo los extranjeros.» Pocas noticias más se tenían en la capital, cuyas autoridades guardaban absoluto silencio.»

Dice el «Diario de Zaragoza»:

«Ayer se notó cierta sorda inquietud en esta ciu-

dad, principalmente desde el medio día á las tres de la tarde. Era que á esta hora debía dar principio la sesión del Congreso de la Internacional en el salón-teatro de Novedades abiertas las puertas del edificio, comenzaron á ellas. El salón estaba bastante claro de gente desde la mitad de él hacia la parte de la entrada; de donde resulta, conocidas las localidades que puede contener, que nuestro cálculo en cuanto á la concurrencia es exacto.

Al llegar nosotros á la sesión, se acababa de comunicar á las personas que la presidían, según dijo una de ellas, la orden de la autoridad, que suspendía ó disolvía la reunión. La persona que lo anunció, viendo que muchas otras personas corrían hacia la calle como desprovistas, recomendó la calma y la obediencia á la autoridad, leyendo después una protesta contra la suspensión ó disolución de que hablamos, con lo cual terminó el acto.

Resúmen: unos cuantos obreros, pocos á juzgar por lo que vimos, que, si no tenían ocupación, lo mismo les importaba perder el tiempo allí que en otra parte; y otros cuantos que sacarian ayer un jornal de menos, y también un pedazo de pan menos para su familia.

Aquí no hará suerte la «Internacional» entre otras razones, porque hay buen sentido, por punto general; y los congresos de esta asociación serán, por lo mismo, ridículos en Zaragoza.»

Leemos en el «Diario de avisos» de Zaragoza:

«Esta mañana á las cinco de la misma, se ha arrojado desde un balcón de la calle de D. Jaime I una señora bastante conocida en esta capital, falleciendo á las pocas horas de resultas de la caída. Sentimos vivamente esta desgracia, que creemos ocasionada por un arrebató de demencia, enfermedad que padecía la desgraciada señora desde el temprano fallecimiento de una hija suya, que casó con un actor cómico muy apreciado en Zaragoza.»

(De la Iberia.)

Leemos en el «Argos»:

«Apenas acertamos á cojer la pluma; tal indignación nos causa la noticia que recibimos por el correo de la Habana, de un acto salvaje, que no de otro modo puede calificarse, cometido por súbditos de la Gran-Bretaña. Cuarenta marineros de la escuadra de Bermudas, con el botín de una cantina que asaltaron, como si se encontrarán en país conquistado, penetraron en las cuevas de Bellamar, que están cerca de la ciudad de Matanzas, y muy lejos de admirar su prodigiosa hermosura, armados de cuchillos y palos, se entregaron á la destrucción de una de las maravillas de la naturaleza, atentando contra la vida del propietario porque quiso oponerse á tan bárbara acción.»

Las correspondencias de Manila dan cuenta de que el día 17 de febrero, á las ocho en punto de la mañana, se cumplió en el campo de Bagumbay la sentencia impuesta por el Consejo de guerra á don Mariano Gomez de los Angeles, N. Zaldua, don Jacinto Zamora y don José Búrgos, por su complacencia en los lamentables sucesos de Cavite. Los reos pasaron las veinticuatro horas de cuartel de la Luna, y estuvieron constantemente asistidos por religiosos de todas las órdenes, dando muestras de ejemplar preparación á un cristiano fin.

El Consejo de guerra condenó además el 15 del mismo mes á diez años de presidio con retención á Máximo Inocencio y don Enrique Paraiso, y á diez años de presidio á Crisanto de los reyes.

Desde hace una semana están en París los anti-reyes de Nápoles, que regresan desde Pau á Baviera y Viena, y que han aprovechado su estancia para

arreglar la testamentaria de su hermano el malogrado conde de Girgenti. También se encuentra en París la gran duquesa viuda de Toscana, hermana de la ex-reina cristina, que por esta causa ha retardado su vuelta al Havre. La persistente enfermedad del marqués de Campo-Sagrado ha hecho partir para Asturias á su buen amigo marqués de Pidal.

Dicen de París al «Times» que el sábado debía partir de Francia una fragata que lleva á Nueva-Cedonia gran número de sentenciados por los sucesos de la «Commune.» Entre ellos parece que iban Enrique Rochefort y Assi.

El tribunal de comercio de Monchester ha dirigido una memoria al ministro de Negocios extranjeros inglés para que induzca al Gobierno de Francia á continuar el sistema de libre cambio.

El compositor Feliciano David ha sido encargado de dirigir todas las fiestas musicales de la Exposición universal de Lyon, que se abrirá el 1.º de mayo próximo.

La Cámara de diputados de Washington ha rechazado el bill relativo á las tarifas de la aduana.

El presidente de la República francesa, viendo que desde hace algún tiempo se multiplican los desafíos en Francia, ha dado las órdenes más terminantes, de acuerdo con el ministro de Gracia y Justicia, para que se persiga á los delincuentes.

París 7 de abril.

Con el epígrafe de «Disraeli en Manchester» se lee lo siguiente en el «Courier de Bruxelles»:

«Muchas horas antes de la llegada de M. Disraeli estaba ya completamente invadido el local donde debía celebrarse el «meetin.» El número de personas que lo ocupaban ascendía á más de seis mil, todas las cuales prorumpieron en un grito unánime al entrar M. Disraeli.

El orador principió por recordar que no era aquella la primera vez que tomaba la palabra en aquel sitio, pero «nunca, añadió, he desempeñado un cargo más importante que el de proclamar delante de todos vosotros, mi firme determinación y la del congreso de conservar y defender la Constitución á que el país debe su libertad y su prosperidad.»

El discurso de M. Disraeli fué una entusiasta apología de la historia de su país.

«Hace ya, dijo, cerca de dos siglos que existe nuestra Constitución y desde entonces no ha habido en Inglaterra una sola revolución.

¿Y cual es la causa de ello?

La causa es, señores, «que la sabiduría de nuestros padres colocó al poder supremo en una esfera superior á la de las pasiones humanas.»

¿Sabeis cuales son las consecuencias de que no haya habido ninguna revolución en tan gran número de años?

Esas consecuencias son la continua actividad del ingenio humano; la constante aplicación de los descubrimientos científicos á vuestro bienestar; la acumulación del capital; el aumento de los establecimientos industriales en el punto en que habitais y cuyos productos abastecen á todo el mundo; la infatigable aplicación de la ciencia y de la habilidad de los hombres al cultivo de los campos, y el afianzamiento del orden, único medio de proteger la libertad política y los derechos públicos. *Todo esto se lo debéis al trono»*

El orador contestó en los siguientes términos á los que carecen que en un gobierno constitucional la influencia personal del soberano desaparece ante la responsabilidad de los ministros:

«El soberano, desde que sube al trono se halla siempre en constante comunicación con los hombres más eminentes de todos los partidos del país, y es posible por lo mismo que un soberano, aun de mediano mérito, no adquiera cierto grado de conocimiento y de experiencia políticos que no pueden menos de tener influencia en los acontecimientos políticos. Cuanto más tiempo reina un soberano, mayor debe ser su influencia en los asuntos de su país.»

Los principios en que está basada la Constitución inglesa han previsto la influencia del soberano, y si no la hubiesen previsto, los principios de la naturaleza humana habrían hecho inevitable esta influencia.»

Cómo M. Disraeli hablaba á hombres dedicados á los negocios creyó que no podía prescindir de desvanecer el cargo que se hace á la monarquía de costar demasiado cara al país, y demostró que la lista civil correspondiente á la Reina de Inglaterra es muy inferior á la suma que cuestan las dos Cámaras de los Estados-Unidos.

«La Cámara de representantes de Washington cuenta 275 individuos y 10 delegados, y el Senado está formado de 74 senadores lo cual dá un total de 359 individuos cada uno de los cuales recibe mil libras esterlinas al año sin contar los gastos de viaje. Puede pues decirse que la Cámara de representantes y el Senado reciben del Estado una suma igual al menos á la lista civil de la Reina.»

Esta suma no comprende las indemnizaciones que se pagan á los individuos de las asambleas de los treinta y siete Estados que hay en la Union: los gastos reunidos de la soberanía de los Estados Unidos asciende de 700,000 á 800,000 libras esterlinas año, esto es, casi doble del guarismo á que asciende la lista civil en Inglaterra.»

El orador defendido en seguida la existencia de la Cámara alta en Inglaterra.

«Los hombres más eminentes de todos los países, dijo, han dicho que las instituciones representativas no podrían existir sin una segunda Cámara. En estos últimos años, dijo M. Disraeli, autoridades políticas de primer orden han atribuido el fracaso frecuente del planteamiento de lo que llaman república francesa á la falta de una segunda Cámara.»

El elemento indispensable de una segunda Cámara es la independencia, y la base más segura de la independencia es la riqueza. Ahora bien es innegable que la Cámara de los lores reúne la condición indispensable de la independencia, porque la renta de sus individuos es por el término medio de 20,000 libras esterlinas (unos dos millones de reales), y la Asamblea entera representa una renta anual de 9 millones (900 millones de reales.)

M. Disraeli entró en fin en los detalles de algunas cuestiones importantes que están á la orden del día, entre otras la del trabajo agrícola que está resuelto á fomentar con todo su poder, y la cuestión de la enseñanza popular que declara inseparable la idea de Dios.

«Todo sistema, dijo, que no tiene por base el reconocimiento del gobierno providencial del mundo no puede tener otro resultado que un desastre nacional.»

El auditorio acogió con unánimes aplausos esta máxima y demostró así la acogida que reservaba para las medidas del gobierno si, como se ha denunciado, estas medidas tienden á secularizar las escuelas.

En suma, el discurso del ilustre «leader» del partido tory rebosa de doctrinas de verdadero gobierno, y por cierto que tenía derecho, al principiar su discurso, para anunciar que se presentaba para traer y afirmar su «programa.»

«Se ha pretendido, dijo, que el partido conservador no tenia programa.

Señores, si un programa político ha de tener por objeto despojar las iglesias y á los propietarios, confieso que el partido conservador no tiene programa político, y si debe tener clases de la sociedad y todas las profesiones del país, confieso tambien que no existe programa político en nuestro partido; pero si constituye un programa político una política que se proponga un fin especial, un objeto de los mas importantes para la gran masa del pueblo, declaro que estoy aqui para afirmar y defender esa política por no ser indigna de los hombres con quienes me asocio en la vida política. (Estrepitosos aplausos.)

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(De el *Diario de Barcelona*.)

Madrid 8.

La «Correspondencia» cree que no será admitida la dimision del general Baldrich.

Se ha declarado en huelga una parte de los trabajadores del barrio de Salamanca queriendo obligar á sus compañeros á imitarlos. La Guardia civil ha disuelto los grupos.

Londres 8.

El «Morning-Post» dice que corre el rumor, y cree que tiene fundamento, de que el gobierno inglés ha recibido un telegrama importante de la América del Norte que puede dar por resultado una solución satisfactoria de la cuestion pendiente entre ambos países.

París 8.

Londres 8.—M. Enfield ha dicho en la Cámara de los comunes que se habia recibido noticia de que en Cuba se ha prohibido á los súbditos ingleses chinos salir de la isla y que ningun cónsul habia protestado contra esta medida.

M. Layard ha recibido instrucciones y va á salir para Madrid.

Berlin 8.—Ayer tuvieron una conferencia el enviado plenipotenciario de España y el director general de Correos para tratar del convenio postal con Alemania. Las negociaciones se llevan adelante con rapidez y se espera muy en breve una conclusion favorable.

Marsella 8.

Roma 8.—Se ha desmentido la asercion de un periódico francés de que Mons. Chigi habia aconsejado al Papa que se refugiara en Malta.

Tambien se ha desmentido la noticia de que Su Santidad acepta tres millones de francos de renta italiana. El Papa lo rehusa todo menos las dádivas de los fieles.

Los estudiantes han leído en el Vaticano una esposicion muy afectuosa para el Papa.

MAHON.

11 Abril de 1872.

Nos complacemos en trasladar á continuación el programa publicado por la Real academia de Ciencias morales y políticas para los concursos ordinarios de 1873 y 1874; y desearemos ver á algun menorquin privilegiado en talento como afortunadamente hay algunos, tomar parte en los mismos, dedicandose muy especial al tema 1.º que tanto interesa á esta Isla.

«Real Aeademia de Ciencias morales y políticas. Programa de concursos ordinarios que abre esta Real academia en cumplimiento de sus estatutos para los

años de 1873 y 1874.

Concurso del año 1873.

TEMA PRIMERO.

Causas de la emigracion de los habitantes de nuestro territorio: su influjo en bien ó en mal del país: sistema que conviene adoptar en este punto.

TEMA SEGUNDO.

Causas de la acumulacion de la propiedad territorial en ciertas comarcas de España y de su excesiva division en otras: influencia de estos hechos en la prosperidad ó decadencia de nuestra agricultura, y medios de precaver ó corregir el predominio del cultivo en grande ó en pequeño, cuando redunde en perjuicio de nuestra poblacion y riqueza.

Concurso de 1874.

TEMA UNICO.

Exposicion del régimen municipal de España, demostrando su relacion con las instituciones políticas, y con el estado general de la civilizacion en cada periodo de la historia patria. (1)

En estos concursos se observarán las reglas siguientes:

1.º Los autores de las Memorias que resulten premiados obtendrán una medalla de bronce; dos mil pesetas en dinero y 200 ejemplares de la edicion académica de la obra.

2.º La Academia podrá tambien conceder á cualquiera de los autores el título de Académico correspondiente, si hallare en sus obras mérito extraordinario.

3.º La Academia, adjudique ó no el premio, se reserva declarar el *accessit* á las obras que considere dignas, el cual consistirá en un diploma, la impresion de la Memoria, y la entrega al autor de 200 ejemplares de ella.

4.º Las obras que hayan de optar á premio se señalarán con un lema y se remitirán al Secretario de la Academia antes del 16 de Setiembre del año á que corresponda.

5.º Los autores de las Memorias ú obras á que la Academia adjudique el premio ó *accessit*, conservarán la propiedad literaria de ella.

6.º Cada autor remitirá con su Memoria un pliego cerrado, señalado en la cubierta con el lema de la Memoria respectiva, y que en la parte interior contenga su firma y expresion de su residencia.

7.º Adjudicado el premio ó *accessit* á cualquiera Memoria ú obra se abrirá solemnemente el pliego cerrado á que corresponda, inutilizándose los demás en la Junta pública general en que se haga la solemne adjudicacion.

8.º A los autores que no llenen las condiciones expresadas, ó que en el pliego cerrado pongan nombre distinto del suyo, ó contraseña que no lo contenga, no se les dará premio, y la Academia acordará publicar ó no las obras presentadas sin esta formalidad, como propiedad del Cuerpo.

9.º Los académicos de número no pueden aspirar á ninguno de los premios.

Madrid 19 de Febrero de 1872.—Por acuerdo de la Academia, *Francisco de Cárdenas*, Secretario.»

La Academia se halla establecida en la Plaza de la Villá, núm. 2, principal, casa de los Lujanes.

(1) Este tema fué objeto del Concurso de 1868, al cual se presentaron dos Memorias; y siendo una de ellas digna de atencion, aunque no del premio ni del *accessit*, y posible que su autor la reforme, complete y perfeccione, la Academia, deseando estimular estos estudios, ha acordado sacar el mismo tema á nuestro concurso.

Segun se nos escribe de Ibiza ha sido muy empeñada en aquella isla la lucha electoral para Diputados á Cortes, habiendo triunfado por 1300 votos de mayoría D. Antonio Palau de Mesa, que es allí el candidato genuino del partido liberal, contra

el presentado por el partido moderado, que tuvo tambien el apoyo de los carlistas.

CULTO CATOLICO

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en la iglesia de San José.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centígrados.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluvimetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 ms. cuadrado en kilis.
1	763'	16'5	11'3	86	00'	4	so fresc.	4'
2	756'5	18'	12'	76	00'	3	n »	3'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 26 m.—Pónese á las 6 h. 36 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 8 h. 12 m. de la mañana. — Pónese á las 11 h. 31 noche.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 11 (5'40 tarde.)

Recibido en Mahon 12 (7'19 mañana.)

La Gaceta publica el nombramiento de Zabala para Gobernador de la Habana.

Los somatenes de Vich dieron muerte á nueve individuos de la partida de malhechores que vagaban por aquellos contornos, cogiendo prisioneros á algunos.

Los obreros de hierro y porcelana se han declarado en huelga.

Reina tranquilidad.

Bolsa 3 por ciento 27'25.

Vallecas 12. (8'4 mañana.)

Recibido en Mahon 12. (2'9 tarde.)

Segun la Gaceta siguen en Gerona las partidas carlistas.

En la Bisbal se ha levantado una partida de cien hombres, siendo perseguida por varias columnas.

La partida de noventa hombres que recorre la provincia de Tarragona es activamente perseguida.

Tranquilidad en el resto de la peninsula.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

El Comisario de guerra Inspector de utensilios de esta plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse a la venta de 2392 kilogramos de esparto procedente del vaciado de gergones, ha señalado el día 22 del corriente a las doce de su mañana para un remate mediante pública subasta verbal, cuyo acto tendrá lugar en la Comisaría de Guerra, sita en la calle de S. Fernando número 14 no admitiéndose ninguna proposición que no cubra el precio límite señalada que es de 543 pesetas quintal métrico, estando de manifiesto al efecto en los almacenes de la factoría de utensilios de esta plaza. — Mahon 14 de abril de 1872. — Ramon Sostres.

El Subintendente personal Comisario de guerra de primera clase, Inspector del Hospital militar de esta Plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse a la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, ha señalado para la misma el día 23 del corriente a las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitación verbal en la Comisaría de Guerra sita calle de S. Fernando número 14. Los efectos estarán de manifiesto en la Factoría de Utensilios calle de S. Nicolás número 2, con sujeción al precio de tasación señalado a los mismos. — Mahon 12 de abril de 1872. — Ramon Sostres.

Se vende en cien duros un solar que mide treinta palmos de frontis por ciento y cinco de largo formando esquina con la Plaza de la Iglesia de la Aldea de San Clemente y su calle Mayor, circuido en toda su estension exterior hasta la elevacion de diez hiladas y cerradas todos los bucos con llaves que cojan des de que las. — Darán razon en el estanco de la Arrasali.

Para vender.

Lo está la casa número 51 de la calle de S. Juan. En esta imprenta informarán.

Leche de burra.

Se encuentra en la calle de Gracia número 103.

Muebles.

En el calle de Cifuentes num.º 49 se venden de todas clases a precios sumamente módicos.

EN VENTA.

Lo está una porcion de terreno con casa, cisterna, arboles frutales de todas clases, vinya, situado en el Barranch del distrito de S. Luis, lindando con tierras de San Caules. Para su ajuste dirigirse calle de S. Alberto n.º 25.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

«La Ilustracion Española y Americana» recibida por el último correo contiene el siguiente sumario:

TEXTO. — Revista general, por el marqués de Valle-Alegre. — Un libro de Adolfo de Aguirre (conclusion), por «Juan Garcia». — Condecoracion civil de María Victoria. — Juan de Sidonia, historia vulgar (continuacion), por don José de Castro y Serrano. — Mazzini. — «Edipo despidiéndose de sus hijas», cuadro del señor don Valeriano Becquer, perteneciente al Excmo. Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto, por don Luis Lopez de la Torre Ayllon. — Palacio romano, en Tarragona. — Apuntes zoológicos, por X. — Revista cómica, por don Eusebio Blasco. — A Matilde, argentina; soneto con los consonantes de Arquijo; original e inédito, por el Excelentísimo señor marqués de Molins, director de la Academia Española. — La barca del pescador, alegoría, por don José Antonio Calcaño. — El candidato, soneto, por don Leopoldo Martínez. — La casa de la moneda, por X. — «El sacamuelas», dibujo de V. Becquer. — Advertencia. — Anuncios.

GRABADOS. — Retrato de Mazzini. — Tarragona: Fachada del palacio romano llamado «Castillo de Pilatos». — Parte posterior del palacio romano. — Gran cruz de María Victoria y encomienda de la misma orden (anverso y reverso). — Bellas artes: «Edipo despidiéndose sus hijas», boceto de don Valeriano Becquer, perteneciente al Excmo. Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto. — Madrid: La casa de la moneda. — Vista exterior de la casa de moneda; entrada de las pastas y salida de las monedas; hornos de fundicion de la plata y del oro; talleres de igualacion, laminacion, corte, reposo y recocimiento de las barras metálicas; prensas de acuñacion. — Zoología: Mamíferos de varias especies. — Actualidades: cuestion de peines, caricaturas. — «El sacamuelas», por Valeriano Becquer. — Ajedrez.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesias de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS. — 2.ª Edicion, aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 Pvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso a la tierna infancia. — Edición esmerada.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripción.

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANGERO.	
1 año.	35 pesetas	1 año.	40 pesetas	1 año.	40 francos
6 meses.	18	6 meses.	20	6 meses.	20
3 meses.	10	3 meses.	11	3 meses.	11

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante», hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» a los que se suscriban a ambas publicaciones. Punto de suscripción en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

VENTA Y SUSCRICION PERMANENTE

obras de instruccion, recreo, ciencias artes, industria, comercio, a periódicos de modas, y a todos cuantos se publican, obras extranjeras de todas clases, estamperia, obras musicales etc. etc. y todo lo referente al grandioso ramo de imprenta y librería que

se hallará todo en la imprenta

BASTION 39 MAHON,

donde se admiten y sirven con prontitud toda clase de encargos y pedidos que se hagan.

PARA GIJON.

Saldrá a últimos de la presente semana la goleta española «Rayo» su capitán D. José Gelabert; admitiendo pasajeros y un resto de carga. Lo despachan en el almacén de los Señores Taltavull, Tomás y Estela.

PARA PALMA.

Saldrá a la mayor brevedad posible la polacra goleta «San Bartolomé» al mando de su capitán Don Cosme Bausa. Lo despachan en el almacén de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela y admite carga y pasajeros.

Mahon 1872: Tipografía de Miguel Parpal, Bastion 39.